

株式会社 アルシュ arche

arche Journal



アルシュ ジャーナル

住まいに関するあれもこれも・・・

いろんなお役立ち情報をまとめてお届けします！！

目次

祝日	1
どうして6月には無いの？	
除湿機	2
除湿の仕組みは3タイプ	
水遊び	2
危険と隣り合わせです	
トイレの法律	3
男女共用は法律違反	
エッグタイル	3
卵の殻がタイルの原料に！	
切手の貼り方	3
ルールがあります	
マット	4
いる？いない？	

今月は父の日の由来をご紹介します。

アメリカにソノラ・スマート・ドッドという女性がいました。彼女が幼いころ南北戦争で父親が軍人に召集されてしまいます。それからは、彼女の母親が女手一つで6人の兄弟を育てていました。父親が戦争から戻ってきた後、母親は病で亡くなってしまいます。その後、父親は一人で6人の子供達が成人になるまで育て上げたのです。当時はすでに母の日があり、ソノラは父に感謝する日があってもよいはずだと牧師教会に嘆願書を提出したのが父の日の始まりです。

父の日も母の日と同様、ひとりの女性の父への感謝の気持ちから設立された記念日だったのですね。

日本に父の日が広まり始めたのは1950年ごろ。なにかと母の日の陰になりがちですが、1980年代からは一般的な行事として認知度も上がってきたようです。



みなさんは、お父さんに日頃の感謝の気持ちをちゃんと伝えてありますか？

祝日 どうして6月には無いの？



今後6月に祝日ができるのであれば、“時の記念日”（10日）が最有力候補でしょうね。

2017年も半分が過ぎようとしています。残り半分になったカレンダーを眺めたとき、どうして6月には祝日が無いのだろうと思ったことはありませんか？祝日は、国民の祝日に関する法律で決められています。基本的に「日本の美しい風習を育てる日」「感謝する日」「何かしらの記念日」などが祝日になります。例えば、天皇の誕生を記念して、この日を祝日にしようと天皇陛下の誕生日は祝日になったのです。6月に祝日が無いの

は、このような記念日らしき日が今のところないからなのだとか…。昨年より祝日になった山の日。当初、山の日をいつのするか検討する際に、日本各地で山開きが行われる6月が有力候補でした。なのに、どうして8月11日になったのか…。その理由は、2002年度から施工されたゆとり教育により日本の学力低下が問題視され始め、これ以上学校が休みの日を増やしたくなかったからなのだそうですよ。

除湿機 除湿の仕組みは3タイプ

ジメジメする梅雨が始まりますね。

洗濯物を部屋干しする機会も多くなり、部屋の湿気はとてもの気になります。そこでお世話になるのが除湿機！

最近、部屋干しをキーワードにした商品も増え、**衣類乾燥除湿機**と呼ぶメーカーも増えてきています。

除湿の仕組みは、コンプレッサー式・ゼオライト（デシカント）式、そして両方を組み合わせたハイブリッド式があります。

コンプレッサー式	ゼオライト（デシカント）式	ハイブリッド式
<p>エアコンの除湿と同じ方式。部屋の空気を冷やして湿気を水滴にして除去します。</p>	<p>ゼオライト（乾燥剤）で湿気を除去する方式。水分はヒーターを通して集めます。</p>	<p>夏はコンプレッサー式、冬はゼオライト式で運転するというふたつの構造を合わせたタイプ。</p>
<p>夏場、気温が高いと除湿機能が強く、室温の上昇が無く消費電力も小さい。冬場は除湿力が落ちます。本体サイズや動作音が大きくなりがちです。</p>	<p>本体サイズや動作音が比較的小さい。ヒーターを使用するで、消費電力が高く、室温が上昇しやすいため、夏場の使用にはあまり向いていません。</p>	<p>ふたつの方式のいいとこ取りで、一年を通して安定した除湿ができます。他の方式に比べ、本体のサイズが大きく、価格も高い傾向にあります。</p>

方式以外にも選ぶポイントが！

定格除湿能力（※）や**排水タンクの容量**、**メンテナンス方法**などのチェックもお忘れなく(^o^)/

除湿するだけでなく、風の向きや強さを調節し部屋干しの衣類を乾燥させてくれる**衣類乾燥機能**や**温度・湿度センサー**、**空気清浄フィルター**を搭載したのもなど機能はさまざま。自分のライフスタイルに合った除湿機を選びましょう。

（※）定格除湿能力：除湿機を1日間運転した場合に取り除ける水の量

水遊び 危険と隣り合わせです



立入禁止と書かれている場所には、入らないこと！書いていなくても、遊ぶ時は十分注意しましょう！

日増しに暑くなり始める季節。子供達が水遊びをする機会も多くなりますよね。元気に遊んでいる子供たち。そんな楽しい水遊びも危険と隣り合わせなのです。これは、大阪市内にある市営の公園で、昨年の夏に起きた出来事です。公園の人工池で遊んでいた4歳の女の子が重傷を負いました。転んだわけではありません。では女の子はどうして怪我をしたのでしょうか。

その池は水柱を作る装置があり、数十秒間隔で噴水が出ます。下着姿で遊んでいた女の子は、噴水の噴出し口をまたぐよ

うにしゃがんでいました。そして水が噴射した直後に痛いと言いき叫んだのです。女の子を診察した医師によると、下着は破けておらず、傷は体の表面ではなく体内にあったそうです。噴射したときの角度・水圧・噴き出し口との距離など、いろいろな条件が重なり、噴水の水が下半身に直撃したため傷を負ったことが原因とのことでした。噴水の水圧の数値には具体的な決まりはないのだそうです。もし噴出し口をのぞき込んでいるときに噴水が出たら…。水圧が強ければ、失明する可能性も十分にあります。

トイレの法律 男女共用は法律違反



トイレ以外にも空調設備や燃焼器具、給水器などに関する基準についても決まりがあります。

職場のトイレが男女共有だったことがあるという方はいますか？途中で誰かが来るかもしれない。それが異性かもなんて思ったら、落ち着いてられません。トイレに行きたくなくて水分を控えたり昼休みに近くのコンビニまで行くという人もいるのだとか。職場のトイレとなると、毎日のこととなります。健康にも悪いし、日々の業務にも支障が出るかもしれませんよね。事業所などのトイレに関する法律、**事務所衛生基準規則**が存在しているのをご存知ですか？これには、事業所・事務所のトイレを男性用と女性用に区別すること

と記されています。男女共同は、法律違反なのです。そのほかにも、従業員の人数に応じたトイレの設置数が定められています。男性用大便所は60人以内ごとに1個以上、小便器は30人以内ごとに1個以上という記述があります。女性用便所の数はというと、20人以内ごとに1個以上となっているそうです。個人的には、少ないような気もしますが…。事業所が違反をしている場合、トイレの設置を求めることができます。また違反している場合は、6カ月以下の懲役または50万円以下の罰金とかなり重い罰則が与えられるのだとか！

エッグタイル 卵の殻がタイルの原料に！

卵は栄養価があり、価格もお手頃。家に必ずある食材のひとつではないでしょうか。いつも捨ててしまう卵の殻には、いろいろな活用術があるのですよ。卵の殻は天然の肥料といわれています。土に撒くと、カルシウムが補給され、土の酸度を中性に保ち、虫を寄せ付けにくくするなどさまざま効果を発揮してくれます。卵の殻にある薄い膜には、皮膚の回復を早める効果があり、相撲部屋や格闘技選手は、現在でも絆創膏代わりに傷口に貼り付けているのだとか。

そんな優れたものの卵の殻は、タイルの原料にもなっているのです。通常のタイルは水には強いのですが、その反面湿気こもるので、湿度の高い日本の気候では室内の壁面にはあまり向いていません。卵の殻には気孔という小さな穴が1万個以上開いています。そんな卵の殻が原料のタイルは、湿度が高いと余分な湿気を吸収し、乾燥する時期には放湿してくれるのです。重量も通常のタイルの半分程度。熱伝導率も低く、冬は冷たいというタイルのイメージも変わりますね。



卵の殻の主成分は炭酸カルシウム。そんな殻が原料のタイルは、体に優しい建材ですね。

切手の貼り方 ルールがあります



新旧普通はがき切手のデザイン。かわいくなったと思いませんか。

画像参照：日本郵便

6月1日より普通はがきの料金が10円値上がりし62円に。増税以外での値上げは23年ぶりになります。現在手元にある切手やはがきを使用する時は、不足分を郵便局で支払うか、切手を購入し貼りつけなければいけません。郵便物に切手を貼りつけるときの位置や範囲にルールがあるのをご存知ですか？

不足分など複数枚切手を貼るときは、縦長の場合は左上へ縦に並べて、横長の場合は右上へ横に並べて貼りましょう。このとき切手同士が重ならないように。

位置や範囲にルールがある理由は、消印を押す機械がその範囲にしか押せないから。機械での消印が難しい郵便物は、局員さんが手で押しているそうです。切手がたくさん貼ってある郵便物が届いたことはありませんか。切手を貼る枚数に制限はなく、表に貼りきれないときは裏に貼ってもよいそうです。ただ、受け取る人がどう思われるかはわかりませんが…。手紙が届いて、最初に目に入るのが切手ですよ。貼り方を少し意識するだけであなたへの第一印象が変わるかも。

マット いる? いない?

皆さんの家にマットは何枚ありますか？

玄関マット、バスマット、トイレのマット、キッチンマット、廊下のマット…。

家の中にはパッと思いつくだけでもマットと呼ばれるものがこんなにもあるのです。

【玄関マット】



靴を履いたまま部屋に入る習慣の国だと、土落としとして必要になります。でも日本の習慣は玄関で靴を脱ぎ、室内に入りますよね。雨の日など靴底に泥がついているのを落とすために外にはマットがあった方がいいかもしれませんが室内用は必要でしょうか…。

【トイレマット】



トイレの床ってひんやりしてるし、水はねで濡れているかもと心配。でもマットがあると、冷たくもないし濡れてもいなので快適です。

でも考えてみてくだ

さい。はねた水はトイレマットについているのです。濡れている時にさっと拭ける床と違い、まめに洗濯できないのであれば衛生的によくないと思いませんか？

【キッチンマット】



キッチンは、水はねや油はねなどが特に多い場所です。調理中は、なにかと忙しいので、汚れてもすぐに拭き取ることはできませんよね。床を保護するためにも

マットがある方が良いのかも…。素材が撥水性のあるビニールマットだと、手が空いた時にさっとひと拭きできるのでお手入れは簡単ですね。

【バスマット】



お風呂上りにマットが無いと床はびしょ濡れになりますよね。それだけの水分を含んでいるマットを数日そのままにしていると湿気が溜まりカビが気になります。こまめに洗濯できないようならタオルで代用してはどうでしょうか。吸収力の高い珪藻土マットならお手入れも簡単です。

マットを使用する目的はさまざまですが、全体的にいえるのはホコリやダニが溜まりやすく、不衛生になりがちだということ。掃除をする時、いちいちどかすのも面倒ではありませんか？

マットを無くすと、ホコリやダニが少し減り、洗濯や掃除の手間も省けます。

とはいえマットが無くては困るという場所もあります。インテリアとして楽しめるのもマットの役割のひとつです。

本当に必要かどうか、それぞれの住まい事情に合わせたマット選びを再検討してみてください。

画像参照：ニトリ <http://item.nitori-net.jp>

アルシュでは、ご自宅を公開していただけるお客様を募集しております。ご自宅にお伺いしての写真撮影・インタビューなどに、ご協力をお願いします。また、楽しくなるようなひらめきや工夫でEcoライフを楽しんでいる方のお話なども募集しております。その他ご質問や取り上げてほしい話題・住まいに関する疑問、我が家のペット自慢等々、是非お気軽にお寄せ下さいませ。

皆様からの、率直なご意見・ご感想 お待ちしております。

新築・リフォーム・住まいのことなら！

株式会社 アルシュ arche

〒564-0063 吹田市江坂町1丁目9番17号

TEL : 06-6380-5420

FAX : 06-6380-5421

Email : arche@blue.ocn.ne.jp

<http://www.arche-arche.net>